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Schaffhausen, 10. Januar 2023 
 
 
Kleine Anfrage Marco Planas, 
«Zwischenlösung fürs Theaterrestaurant» (Nr. 1/2023) 
 
 
Sehr geehrter Frau Präsidentin 
Sehr geehrte Damen und Herren 
      
Mit Datum vom 4. Januar 2023 hat Grossstadtrat Marco Planas eine Kleine An-
frage betreffend Zwischenlösung fürs Theaterrestaurant eingereicht. 
 
 
Der Stadtrat nimmt wie folgt Stellung: 
 
1. Das Theaterrestaurant steht seit dem 1. März 2022 leer. Was wurde seitens 

Stadt seither getan, um eine neue Pächterin oder einen neuen Pächter zu fin-
den?  

 
Die Verpachtung wurde ausgeschrieben, eingegangene Bewerbungsdossiers ge-
prüft und es wurden Gespräche mit Interessenten geführt. 
 
Aufgrund verschiedener Faktoren (Corona, umfassende Bauarbeiten auf dem  
Herrenacker, Sanierung des Restaurants), stand eine Wiedereröffnung vor Ende 
2022 nicht im Vordergrund. 
 
 
2. Gemäss Stadtrat Daniel Preisig hat es bereits Interessentinnen und Interessen-

ten gegeben. Was waren die Hauptgründe, weshalb die Verhandlungen jeweils 
scheiterten? 

 
Die Gespräche zur Neuverpachtung sind fortgeschritten, aber noch nicht abge-
schlossen. 
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3. Wie beurteilt der Stadtrat die Tatsache, dass das Theaterrestaurant voraus-
sichtlich während der ganzen Theatersaison geschlossen bleibt? Wie wichtig ist 
das Zusammenspiel Theater - Theaterrestaurant? 

 
Das Theaterrestaurant und das Stadttheater sind baulich und betrieblich miteinan-
der verbunden. Für die Übergangsphase wird das Catering im Stadttheater mit 
entsprechendem Mehraufwand durch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des 
Stadttheaters selbst organisiert. Für die vertraglich vereinbarte Künstlerverpfle-
gung wird mit anderen Restaurants in der Umgebung zusammen gearbeitet. 
 
Es bleibt das Ziel, das Theaterrestaurant mit einer langfristigen Optik und der bis-
her bewährten Zusammenarbeit mit dem Stadttheater zu verpachten. 
 
 
4. Gastronomische Pop-Ups liegen im Trend, auch in der Schaffhauser Altstadt. 

Hat der Stadtrat die Möglichkeit in Betracht gezogen, das Theaterrestaurant 
temporär zu vermieten? Hat es diesbezüglich bereits Anfragen gegeben? Wie 
stellt sich der Stadtrat generell zur Idee einer Zwischennutzung und wie könnte 
eine solche gefunden werden? 

 
Der Stadtrat ist offen für Zwischennutzungsvorschläge, die Stadt prüft in diesem 
Sinne alle Anfragen. Grundsätzlich ermöglichen Zwischennutzungen, neue Kon-
zepte auszuprobieren und führen zu einer Belebung. Im Fall des Theaterrestau-
rants müsste eine Zwischennutzung vereinbar sein mit den betrieblichen Abhän-
gigkeiten mit dem Stadttheater sowie den geplanten Sanierungsarbeiten und sollte 
die definitive Verpachtung nicht verzögern. 
 
 
Freundliche Grüsse 
 
IM NAMEN DES STADTRATS 
 
 
 
 
Peter Neukomm  
Stadtpräsident 
 
 
 
 
Stephanie Keller 
Stadtschreiberin i.V. 


